

# 学校だより

【第4号】令和4年12月20日発行

<群馬県立しらがね特別支援学校通信>

## 令和4年度 しらがね祭 11月26日(土)

「仲間と協力!かがやけ未来!」のスローガンのもと、お客様を楽しませる、喜ばせる、驚かせる、おもてなしをすることをねらいに、しらがね祭を開催しました。作業製品の販売や学習展示、ステージ発表の上映会を行いました。児童生徒たちの頑張りに、来場者の方々からは、「ステージ発表、展示、販売、どれもとても楽しかった」「みんなが頑張っている姿に元気をもらった」「来年もぜひ来たい」など温かい言葉をたくさんいただきました。



### 「小学部 しょうがくぶや」

小学部では、ステージ発表に登場した「ホワイトィ」や「ゴールドィ」をはじめ、正月飾りやクリスマスリースの販売を行いました。松ぼっくりに細かいビーズをつけることやリースに飾りをバランスよくつけることなど、初めての作業でしたが教師と一緒に一生懸命取り組むことができました。

当日は、「いらっしゃいませ」「ありがとうございます」と接客したり、お客さんからの問いかけに積極的に答えたりする様子が見られました。たくさんのお客さんに購入していただき、絶えず会計をすることになりましたが、落ち着いて会計をこなす姿も見られました。

販売後には、「全部売れて嬉しかった」「完売したからまた作って販売したい」など、うれしそうに話していました。また、当日欠席した児童にも、後日販売をしている動画を提示し、完売を伝えると笑顔を見せていました。しょうがくぶやにお越しいただき、本当にありがとうございました。



### 小学部ステージ発表上映会

小学部ステージ発表は「あつまれ!~しらがねの森~」をテーマに動画を制作しました。児童の思いつきから始めた動画制作でしたが、日々の学校生活で学習している内容を取り入れながらステージ発表に取り組むことができました。

動画作りでは、小道具の製作から動画編集まで児童が教師と一緒に行いました。児童同士が役割分担を考え、それぞれが得意なことを生かして学習を進めました。「背景が上手にできている!」「ここの編集は音を変えたい。」など、良いところや改善したいところを伝え合いながら制作する様子が見られました。

当日のステージ発表上映会では、自分たちで作った動画を見て「ここが良かった!」や「ここで笑いがあった」など周りの様子も見ながら、うれしそうに鑑賞することができました。

上映会でのステージ発表となりましたが、どのような学習を見てもらいたいかを考えて取り組むことができていました。

## 小学部ステージ発表



### 「中学部 しろがね横丁」

中学部では、紙すき班、手工芸班、農耕班の作業製品の販売を行いました。生徒たちはこのしろがね祭での販売を目標に製品作り、野菜作りに励んできました。事前に販売練習や開店準備も頑張りました。

当日は、自信を持って「いらっしやいませ」「ありがとうございました」などと言葉をかけることができました。また、おすすめの製品を紹介したり、お客様からの質問に丁寧に答えるなど、多くのお客様と楽しそうに関わっている様子も見られました。

販売後には、「お客さんが、たくさん来てくれました」「私が作った製品売れたよ」など、うれしそうに話していました。しろがね祭での販売を経験し満足そうな表情の生徒が、とても頼もしく見えました。「しろがね横丁」にご来店くださった皆様、本当にありがとうございました。



## 中学部ステージ発表上映会

中学部ステージ発表は「転校生に群馬県の良いところを紹介しよう」をテーマに演じました。美術や総合的な学習の時間でも群馬県を題材に学習をしており、学習したことを生かしながらステージ発表に取り組むことができました。

撮影に使う小道具では、タブレット端末で衣装を検索し、写真やイラストを参考にして作ったりしました。撮影中には、「失敗したからもう一度撮り直したいです」「僕が撮りたいです」などと、意欲的な言葉を聞くことができました。

当日のステージ発表上映会では、自分たちが演じた動画を見ておもしろいシーンで笑ったり、保護者や他学部の児童生徒から笑いが起きたのを満足そうにしたりしながら見ていました。

昨年度に引き続き上映会でしたが、上映会だからできることを生徒たちが理解して取り組むことができました。



## 高等部販売

高等部では、農耕、紙工、木工、窯業、縫製、軽作業の6つの作業グループで販売を行いました。生徒が心を込めて作ったステキな製品や新鮮な野菜を多くのお客様に購入していただくことができました。当日、生徒たちは、丁寧に製品の説明をしたり、会計や袋詰めを担当したり、一生懸命、取り組みました。

「しろがね祭では、たくさんのお客様が来て、カレンダーが完売してうれしかったです」「自分が作ったお皿をたくさんの人たちに見てもらえてよかったです」「じゃがいもや里芋などのおすすめの野菜がたくさん売れました」等、達成感が得られた多くの感想を聞くことができました。「しろがね商店街」では、仲間と協力して販売を行い、お客様にたくさんの笑顔をお届けすることができました。コロナ禍を吹き飛ばすような成就感いっぱい的一天でした。





### 高等部ステージ発表上映会

高等部ステージ発表では、校訓「友情」「笑顔」「元気」をテーマに発表を行いました。1年生は、ジャンボリミッターのダンスを友達と仲良く踊り、「友情」パワーを発揮しました。2年生は、スマイルの曲に合わせたカップスと息の合ったツバメダンスを「笑顔」で披露しました。3年生は、アンダー・ザ・シーのタンバリン演奏とミッキーマウスマーチのダンスを「元気」たっぷりに表現しました。最後は、高等部全員で大好きな「タッタ」ダンスを披露し、高等部ステージ発表を締めくくりました。

初めてしるがね祭を経験した1年生の生徒は、「高等部のダンスがとても上手にできていた」「面白いステージ発表もあったので、笑いながら見た」と話していて、思いっきり楽しんだ様子が見られました。今年度も上映会という形でしたが、たくさんの方のために高等部生徒全員で真剣に表現し、全員が輝く上映会となりました。限られた時間で精一杯練習し、大きな感動を運んでくれた64名に、心より拍手を送ります。

